

学校の教育目標「美しい心もち 自ら考え たくましく やりぬく子」

# 半布里

富加町立富加小学校 校長 小森 明彦  
Tel 0574 - 54 - 3303 児童数 327 名  
2018 年 2 月 27 日発行 学校だよりNo.12

## 群れて自由に遊ばせたい

これは、ロバート・フルガム『人

何でもみんなで分け合うこと  
ずるをしないこと  
人をぶたないこと  
使ったものは必ず元の場所に戻すこと  
ちらかしたら自分で後片付けをすること  
人のものに手を出さないこと  
誰かを傷つけたらごめんなさいということ

生に必要な知恵はすべて幼稚園の砂場で学んだ』の一説です。

私は、長年、白川町の学校に勤務していました。白川町はほとんどの子がスクールバスによる通学です。朝、早い子は7時30分に登校して、始業までの間にひとしきり遊びます。帰りも全校が同じ下校時刻ですので、低学年の子どもたちには、6年生の授業が終わるまでの長い放課後の時間があります。子どもたちは、グラウンドでおのおの自由遊びをしています。全国の学校でなくなってしまった“ゆりの時間” “こどもの世界” がありました。



「何とかして、本校の子どもたちにもたっぷり外で遊ばせてあげたい」と日課表を見直すことにしました。注目したのは掃除の時間です。この掃除の時間を毎日設けるのではなく、火曜日と木曜日を「掃除をしない日」にできないかと考えたのです。そうすると、45分のゆったりした昼休みが生み出されるのです。

職員にも私の考えを伝え、メリットとデメリットを検討してもらいました。その後、全校集会の場で子どもたちに「火曜日と木曜日の掃除の時間をなくして遊びの時間にしようと思いますがどうですか?」と話してみました。もちろん大賛成です。しかし、その後に開かれた児童会代表委員会では、何と全員が反対でした。「富加小学校じまんの掃除をなくしてはダメだ」というのです。反対はされましたが、学校のことを真剣に考えてくれる子どもたちを頼もしく思いました。これもメリットの一つだと思います。

ともあれ、まずは試してみようと、2月「お試し期間」がスタートしました。上の写真は、お試し期間初日の一コマです。さっそく、群れて遊ぶ姿がたくさん見られました。決められた学級遊びではありません。先生もいません。自分たちだけで群れて遊ぶのです。当然、群れて遊んでいると様々なことが起こります。思い通りにいかないこともあります。ところが、すぐに喜々として遊ぶようになるのも多く見られる姿です。「先生、～さんが勝手なことをする」と訴えてくる子も現れます。みんなで遊ぶためには、相手の気持ちを受け入れたり、約束やルールを決めたりすることも必要です。友だちの悲しさや悔しさを感じたり、競い合ったり、力を合わせたりする楽しさを感じたりすることもできます。群れて遊ぶ体験は、大切なことを学ぶ絶好の機会です。お試しと言わず、ぜひ実現させたいと願っています。

# 家庭と学校の コミュニケーション

2月16日(金)には、本年度最後の授業参観がありました。1年間の成長した様子をお父さん、お母さんに見てもらおうと、子どもも先生もこの日を迎えるために、一生懸命に練習をしてきました。それに応えるようにたくさんの保護者の方に見ていただき、子どもたちも喜んでいました。

その後の学年懇談会では、担任からこの1年間の子どもの成長の様子やこれから進級・進学するにあたっての課題などが、日頃の生活の様子など具体的な姿を通して説明されました。授業参観アンケートには、次のような感想が見られました。

「担任の先生の経験談も含め、とてもわかりやすく話をしていただき、これからの進路や仕事について考えてくれるといいなあと思いました。」

来年度も、保護者の方々と積極的にコミュニケーションを図り、子どもたちが一層輝くように頑張ってもらいます。

## 3月の主な予定

1	木	アルミ缶回収 通学班会
2	金	読み聞かせ 3年豆腐作り PTA役員反省会
5	月	図書貸出終了
6	火	レインボーリング
7	水	図書返却完了
8	木	3年文化の森見学 フッ素 委員会(最終) 保小交流会 <b>8の付く日</b>
9	金	交通立番 全校読書
12	月	絆の日 PTA広報発行
14	水	フッ素 児童集会
15	木	学年会計監査(PTA学年委員)
16	金	全校読書 ロング掃除(ワックスがけ)
21	水	春分の日
22	木	交通立番 卒業式準備(5年)
23	金	卒業式 11:45 一斉下校 給食なし
26	月	修了式、離任式 11:40 下校 給食なし
27	火	学年末休業日 PTA会計監査
4/9	月	H30年度 始業式・入学式

## インフルエンザ大流行!

2月はインフルエンザが猛威をふるいました。

学級閉鎖が1クラス。学年閉鎖が1学年。多い日には35名欠席する日もあり、これまでに100名以上の児童がインフルエンザにかかりました。

保護者の皆様には、急なお迎えや閉鎖に伴うご家庭での過ごし方の指導、外出の自粛やマスク着用の配慮など、たくさんのご協力をいただきました。

本当にありがとうございました。

## 本の寄贈

株式会社 和泉様より、「心をつよくなる禅語」を5冊寄贈していただきました。全校児童で活用させていただきます。ありがとうございます。ありがとうございました。



## クラスの絆を深めた大縄跳び

2月8日(木)に全校で大縄大会を行いました。時折、雪の舞う寒い日でしたが、運動場は子どもたちの熱気に満ちていました。この日を迎えるまでに、クラスごとに練習を重ねてきました。その中で互いに声を掛け合い励ますことや、うまくいかなくても友達を責めないこと、目標に向かってあきらめないで努力することなどを学びました。大喜びしたクラス、悔しい思いをしたクラスなど色々ありましたが、それぞれにクラスの絆を深めることができました。

